

1.3 Entrevista

ROSA AGUILAR. Ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino



«La apuesta por el medio ambiente ofrece grandes oportunidades de negocio y de empleo»

Como principal responsable de la política medioambiental en España, Rosa Aguilar es una partidaria convencida de que es posible llevar a cabo un cambio hacia otro modelo de desarrollo más sostenible y respetuoso con el planeta. En esta entrevista, la ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino desgrana su visión sobre la Ley de Economía Sostenible, el potencial del empleo verde o la concienciación social para conseguir los objetivos de sostenibilidad.

—**No podemos comenzar este cuestionario sin consultarle acerca de los aspectos más destacados de la Ley de Economía Sostenible, publicada el pasado mes de marzo.**

El Gobierno afronta el reto de transformar nuestro modelo productivo para hacerlo más competitivo e innovador y, al mismo tiempo, social y medioambientalmente sostenible. La Ley de Economía Sostenible que acabamos de aprobar contribuirá a enfrentarnos a este desafío en los próximos diez años. La aplicación de esta Ley debe llevarnos a sentar las bases de un modelo energético más sostenible, una reducción de emisiones de gases de efecto invernadero que satisfaga los objetivos europeos para el año 2020, cambios de regulación necesarios para la sostenibilidad del transporte y la movilidad, así como el impulso a la rehabilitación de viviendas

que contribuyan a mejorar la calidad y la sostenibilidad del medio urbano.

—**Una nueva mentalización de los ciudadanos es esencial para conseguir los objetivos de sostenibilidad. ¿De qué tipo de recursos dispone el Gobierno central para que la sociedad española alcance esa imprescindible mentalidad basada en valores medioambientales?**

Estoy convencida de que nuestra sociedad tiene la capacidad, los conocimientos y la tecnología para provocar los cambios necesarios y trabajar para establecer otro modelo de desarrollo económico más inteligente, justo y sostenible. Ahora necesitamos acelerar ese cambio de valores y, por ello, necesitamos más que nunca ciudadanos bien informados, que cuenten con la mejor información disponible. En este sentido, el ministerio está haciendo un gran esfuerzo para

que el proceso de toma de decisiones sea más transparente y participativo. Junto a las campañas de concienciación desarrolladas por los distintos programas de educación ambiental que tiene el ministerio, debemos profundizar en las políticas de educación y comunicación ambiental y buscar nuevos cauces para favorecer corrientes de opinión que permitan que los ciudadanos sean más exigentes en relación a sus gobernantes. Además, creo que debemos favorecer foros de debate y reflexión más allá del entorno tradicional ambientalista.

—**Brasil está experimentando unas cifras de crecimiento elevadas, basadas en políticas medioambientales sostenibles. ¿En qué medida colabora el Gobierno español con Brasil en programas de desarrollo medioambiental?**

España viene colaborando última-

«Con voluntad, diálogo e implicación ciudadana podemos canalizar los cambios que necesitamos para alcanzar un desarrollo más sostenible y respetuoso con el planeta»

mente con la región Latinoamérica y Caribe a través de la Red Iberoamericana de Oficina de Cambio Climático y del programa de cooperación de la Agencia Estatal de Meteorología. El objetivo es mejorar las capacidades de los países iberoamericanos para analizar su vulnerabilidad al cambio climático y la necesidad de desarrollar estrategias de adaptación que puedan integrarse en las políticas de gestión del territorio por parte de sus responsables públicos.

—¿Piensa que el empleo verde es una oportunidad para nuestro país en el momento actual?

La economía verde ya no es ningún concepto abstracto o futurible. Creo que la apuesta por el medio ambiente es también una apuesta económica que ofrece grandes oportunidades de negocio y de empleo. Los sectores de la economía sostenible, en general, ofrecen la posibilidad de crear millones de puestos de trabajo en los próximos años y empleos con un nivel elevado de cualificación. Y esto empieza a ser toda una realidad: solo las energías renovables representan en la Unión Europea cerca de un millón y medio de empleos; en Alemania suponen 340.000 y en España, 200.000. Y se estima que estas cifras de empleo podrían doblarse de cara al año 2020.



—En el último Congreso Nacional de Medio Ambiente usted rechazó que las soluciones a los problemas medioambientales sean una utopía, y afirmó que se puede construir un futuro distinto, mejor y con menores costes. ¿Cómo puede hacerse esto realidad?

Citando a Albert Einstein: «No pretendamos que las cosas cambien si siempre hacemos lo mismo». Tenemos en nosotros mismos la llave para convertir esta crisis en una oportunidad. Creo que con voluntad, diálogo e implicación ciu-

dadana podemos canalizar los cambios que necesitamos para alcanzar un desarrollo más sostenible y respetuoso con el planeta. La sociedad tiene cada vez más interiorizada la idea de que los recursos naturales no son infinitos, por lo que el crecimiento económico, además de generar empleo y riqueza, tiene que ser solidario, eficiente en el consumo de esos recursos y respetuoso con el medio ambiente. Entre todos y todas podemos lograr ese cambio de crecimiento económico. ♦